

El domingo próximo terminan los trenes económicos de primavera.

Aunque se aseguraba que aquellos pensaba la Compañía subsistirían todo el año, hasta ahora no se ha resuelto nada definitivo.

Para el otoño se reanudarán los viajes económicos nuevamente.

Por cazar con lazos ha sido detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del Juzgado, el vecino de El Pozo de Guadalajara Ladislao Rovira.

El Guardia civil de esta Comandancia Pedro Caraballo, ha sido trasladado a la del Norte de Madrid.

En la propuesta de destinos de este mes en Infantería, pasan a zonas y reservas todos los capitanes que han cumplido más de nueve años destinados en cuerpos activos.

El día 26 de los corrientes han sido decomisadas 58 piezas de pan, por estar faltas de peso. Dignos son de aplauso el celo y actividad desplegadas por la autoridad al objeto de que los artículos de primera necesidad se den al público en buenas condiciones.

Precisa que la sociedad «Eléctrica de Guadalajara» procure dar el fluido con arreglo a las condiciones del contrato hecho con el Ayuntamiento, pues son muchos los abonados que se nos quejan del retraso con que estos últimos días se ha facilitado la luz.

Entendemos que seremos atendidos en nuestro ruego, que inspiramos en los deseos del público.

La policía debiera preocuparse del lenguaje que se usa por algunos, que en las primeras horas de la noche pasean por el Jardín.

La cultura de una población se nota en todo, y por ello llamamos la atención de los encargados de la vigilancia en sitio tan céntrico, pues así se evitarán escenas poco edificantes.

Nos aseguran que algunos vendedores de leche de los pueblos inmediatos, la adquieren en otros, en donde los ganados se encuentran infestados.

Es necesario se vigile con exquisito cuidado cuanto se refiere a la buena calidad de los productos alimenticios, pues que el abandono, la más pequeña negligencia en tan importante asunto sería punible.

Al segundo Teniente de Ingenieros de la Escala de Reserva D. Eloy Celoso se le declaran de primera clase tres cruces de plata del Mérito militar con distintivo rojo, de que está en posesión por la campaña de la isla de Cuba y como clase de tropa le fueron concedidas.

Ha fallecido en esta población la esposa del Maestro de primera enseñanza D. Juan José Martín, al que enviamos nuestro sentido pésame.

En el paseo de La Concordia se ha establecido un gran salón recreativo, donde se exhiben todas las noches de siete a once, notables escenas animadas, episodios de diferentes batallas y combates navales.

Encuéntrense allí, además, otras amenidades, que son muy visitadas todas las noches por el público arriacense.

El orfeón «Eco Alcarreño» ha tenido la atención de remitir a nuestro Director el nombramiento de Vocal de su Junta directiva.

Agradecemos de todas veras tal distinción y ya sabe los jóvenes que componen dichos coros pueden contar siempre con el modesto concurso de este periódico.

La preciosa imagen del Santo Niño Jesús, regalo del «Apostolado de la Oración» establecido en el Convento de Carmelitas de Arriba en esta Ciudad, ha correspondido a D.^a Nicolasa Hita, esposa de nuestro amigo D. Clemente Cuesta, a quienes felicitamos.

A instancia de D. Hilario Beltrán, Maestro de niños de Marchamalo, se está tramitando el oportuno expediente para permutar con su compañero de igual categoría D. Ezequiel Cazaña, que en la actualidad desempeña la Escuela pública de Cifuentes.

Nos comunica nuestro corresponsal de Cifuentes que toda la techumbre de la Iglesia, hoy cerrada al culto, del exconvento de Santo Domingo de aquella villa, amenaza venirse al suelo por el estado ruinoso en que se halla, y que sería muy conveniente, antes de consentir su hundimiento, se procediera a desmontar aquella, porque así podría ingresar para el Estado el producto de lo que en pública subasta habría de dar seguramente por la mucha teja y madera hoy utilizable, y que de otra forma se perderá en absoluto.

Parece ser que el Alcalde de aquella localidad ha puesto ya el hecho en conocimiento de los señores Delegado de Hacienda y Jefe de la sección de Propiedades de esta provincia.

Cada día se ve más concurrida la casa de baños de la Plaza de la Antigua.

Instalada con todas las condiciones apetecibles, y bajo la dirección técnica del médico Sr. Ortega, no nos sorprende que vaya en aumento el número de los que cada vez rinden mayor culto al agua, elemento indispensable de la higiene.

Reunión importante

Anoche en uno de los salones del Municipio reunióse la Junta de Sanidad y bastantes ganaderos de este término, con objeto de tratar de las medidas que sería conveniente adoptar,

en vista de haberse presentado en los ganados de esta población la epidemia aftosa ó glosopeda.

Presidió la reunión el teniente de Alcalde Sr. La Rica, tomándose entre otros acuerdos, los siguientes:

El aislamiento de los ganados invadidos, para lo cual se le señala terrenos en el límite del término de Guadalajara, por la parte de La Aceña, declarándose abrevadero el río Henares.

Se fijarán carteles en todos los caminos señalados para el paso de los ganados invadidos y se amojonarán los terrenos donde acampen.

Ayer dióse comienzo al reconocimiento de los ganados enfermos, advirtiéndose que el carácter de la epidemia es hasta ahora muy benigno.

Ingenieros militares

Han sido destinados al Ministerio de Guerra el Teniente Coronel D. Miguel López y Lozano y el Comandante D. José Saavedra.

Al alumno de esta Academia D. Manuel Cuartero, se le ha concedido la gratificación de tres pesetas diarias.

Han sido destinados los comandantes siguientes:

D. Luis Durango y Carrera, a la comandancia general de la quinta región; D. Francisco Pintado y Delgado, a la de Madrid; D. José Ramírez y Falero, a la de Tarragona; D. Manuel Ruiz y Monleó, a la comisión liquidadora del batallón mixto de Cuba.

Ha merecido la aprobación el presupuesto formado por esta Maestranza de Ingenieros, que asciende a 11.530 pesetas, para la construcción de material de puentes del momento y de ferroviario.

Se ha prorrogado hasta el 31 de Julio próximo el periodo de cobranza voluntaria de las cédulas personales del presente año.

Esta noche visitará la redacción de nuestro estimado colega *La Provincia*, el Orfeón *Eco Alcarreño*.

El día siete de Julio próximo, se verificará la becerrada a beneficio del Ateneo obrero, en la que se dará muerte a cuatro becerros procedentes de San Agustín, de la vacada de don Gregorio Candelas.

Para dar mayor atractivo a la fiesta, ha sido contratada la cuadrilla de jóvenes madrileños que dirige *Dominguín chico*, hermano del malogrado *Dominguín*, cuyo novel matador estoqueará dos becerros, encargándose de la muerte de los restantes, dos socios de dicho centro.

Encuéntrese bastante mejor de la grave dolencia que le aquejaba, nuestro querido amigo, el médico mayor de Sanidad militar D. Antonio Herrando.

No así, nuestro no menos apreciable amigo, el médico de esta capital D. Angel Blanco.

Hacemos fervientes votos por el completo restablecimiento de médicos tan afamados.

Mañana y pasado, tocará la Banda municipal en el paseo de la Concordia, teniendo ya ensayado escogido repertorio.

La administración de este periódico, pone en conocimiento de sus abonados que los recibos correspondientes al trimestre de Mayo, Junio y Julio se encuentran en poder de los corresponsales designados para el cobro de los mismos y son los siguientes:

- Alcozer.—D. Federico San Andrés.
- Atienza.—D. José Giner.
- Brihuega.—D. Bernardo González.
- Cifuentes.—D. Pedro Esteban López.
- Cogolludo.—D. Indalecio Frias.
- Guadalajara.—D. Clemente Alvira.
- Jadraque.—D. Domingo Bris.
- Molina.—D. Jesús González.
- Pastrana.—D. Claudio Bachiller.
- Sigüenza.—D. Pablo de la Torre.

Sucesos

Un valiente

El miércoles a las ocho y media de la noche cuando atravesaba por el Jardín la sirvienta Soledad Pasamón, y al pasar cerca de un grupo de *salva... dotes*, fué insultada por uno de los del grupo, contestándole la muchacha en consonancia con los insultos.

En este momento, destacóse uno de los valientes Margarito Galvez, albañil, emprendiendo a golpes con la infeliz joven, cayendo en tierra por efecto de sobrevenirle un accidente, á causa del susto que la inesperada agresión la produjo.

Una pedrada

A las seis de la tarde del martes último, arrojó una piedra á D.^a Rafaela Deval, esposa del vigilante de la cárcel Sr. Murillo, el joven Juan Elud, ocasionándole una herida en la región frontal izquierda.

Dichas lesiones fueron declaradas por el médico forense D. Vicente Mendez, de pronóstico leve.

Sr. Alcalde: hora es ya de que terminen actos tan salvajes y le rogamos dé las órdenes oportunas á los dependientes de su autoridad para que no se repitan hechos que con tanta frecuencia vienen sucediéndose como los referidos anteriormente.

VIDA POLÍTICA

Aún no se ha constituido el Congreso y ya se rompieron las hostilidades entre el Gobierno y las oposiciones.

Muy cargada debe estar la atmósfera cuando ha sido preciso abrir una válvula para reducir la presión.

A juzgar por la tensión de los distintos elementos políticos, las Cortes actuales prometen una labor del todo inútil para el país.

Se consideró un progreso para esta Nación que los partidos políticos aceptaran las cuestiones económicas como base fundamental de su programa y en las pasadas Cortes hemos visto reñir las mayores batallas en el presupuesto, con gran contento de la opinión, pues buenas ó malas, las reformas de esa índole siempre tienen un aspecto práctico agradable al país.

Pero por lo visto hemos cambiado de rumbo.

El partido liberal no tendrá para qué ocuparse de la reorganización de los servicios, ni del pago de los maestros, ni de política hidráulica ni de nada que importe á la opinión de los que trabajan y no aspiran sino á disfrutar de tranquilidad moral y material. Con sacar el morrión y ponerlo enfrente del bonete ya tiene la cortada durante su permanencia en el poder.

Ya no hay conciencia tranquila. La lucha religiosa se entabla en unas condiciones que espantan y no parece sino que hay empeño decidido en que se establezca una división profunda entre católicos y anticatólicos, como si la política tuviera algo que ver con el culto y las creencias del individuo.

Somos incorregibles.

Hemos sostenido dos guerras civiles y convencidos como estamos de que ellas fueron causa de gran retraso en nuestro progreso, aun parece que no estamos escarmentados lo bastante puesto que á nadie se ha de ocultar que plantear de nuevo la lucha religiosa vale tanto como cotizar la guerra.

**

El Presidente del Congreso Sr. Marqués de la Vega de Armijo ha hecho cuestión de gabinete la gravedad del acta de Cabra, por donde ha sido proclamado el Sr. Sánchez Guerra.

El Gobierno no le ha seguido en ese camino y disgustado el Marqués, se ha negado á presidir más la Cámara, provocando una escisión en el partido liberal, cuyas consecuencias no serán advertidas hasta que se discuta y vote el mensaje.

Nota Cómica

Lo que no hacemos los hombres lo van á intentar las hembras que en París se han asociado, protestando á su manera, de los disturbios civiles, de las cruzadas y guerras.

Reunidas en Congreso, empezaron sus tareas pues... por donde ya es sabido: por dar gusto á la lengua, indicando en sus discursos lo plausible de su empresa, que es formar en todas partes ligas... pero no de medias, —porque de éstas ya es probado que allí muy pocas las llevan,— sino ligas en favor de la humanitaria idea de una paz universal; es decir, ¡guerra á las guerras!

¡Paz y desarme europeo! exclaman allí las hembras. Y la verdad es, lectores, que es simpática la enseña enarbolada en París; y si las de nuestra tierra se adhieren al pensamiento, y que quieras ó no quieras una cruzada inauguran protestando de las guerras, y piden también desarme en cuarteles y Academias... nos desarman, de seguro, en el momento que quieran, sin ligas y sin discursos... con que haya un par de morenas, ó castañas, ó bien rubias de las que por ahí pasean, que sin andarse en dibujos nos miren, así... de cerca.

Mas dadas las condiciones de todas las hijas de Eva, aunque van buscando paz, yo apostaba muy de veras á que en la tercer sesión, ya que no fué en la primera, se tiran... tranquilamente los trastos á la cabeza, si no se agarran del moño ó de otro sitio cualquiera; que donde estén seis mujeres juntas... ¡vaya si se pegan!

**

Al señor Sánchez Lozano le envió mi enhorabuena; porque si él, por unos días, se declaró aquí ya en *huelga*, —claro está que para hacerlo le dió el *patrono* licencia— en cambio llega á Sevilla y soluciona otra *huelga* sin fajín y sin bastón: tan sólo con su presencia. Esto ¿qué quiere decir? Pues que don Juan nos demuestra que en una *cuestión de hierros* el que obra bien nunca *yerra*: que ese metal en sus manos es dúctil, pues se *doblega*, empleando simpatías, gracia, buena mano izquierda, talento, mucha pupila y mucho amor por su tierra, que es la madre, según dicen, de *ochenta mil* cosas buenas; del canto y la manzanilla, del baile sobre una mesa, de los toreros y toros,

de un sol tan *claro*... que tuesta, de las mujeres hermosas, de las flores y de... ¡etcétera!

ALONSO MARÍN.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 27-10-15

Noticias militares

Se ha concedido el retiro para Alcalá de Henares al Teniente de Infantería D. Jacinto Lucas.

El Capitán de Ingenieros D. Vicente Alonso pasa del sexto al quinto depósito de reserva, sustituyéndole D. Sandalio Anivaró.

Al Teniente D. Martín Amigots se le ha concedido la permuta de la cruz de plata del mérito militar por la blanca de primera clase.

Se ha dispuesto que los Oficiales que cursen privadamente sus estudios como alumnos de las Academias militares percibirán sueldo entero, debiendo presentarse á exámen en las épocas que les corresponda.

Madrid, 28-15-40

Las Cortes

Hoy tampoco asiste al Congreso el Marqués de la Vega de Armijo.

Se cree que la mayoría le reelegirá Presidente al constituirse la Cámara definitivamente.

Los conservadores pedirán la nulidad de las actas de Barcelona.

Cambio del oro

El cambio del oro cierra hoy á 39'80 por ciento.—Ese.

MERCADOS

Siguen sostenidos los precios de 45 reales fanega en Barcelona y Valladolid.

En vísperas de recolección y ante la proximidad de una buena cosecha, es muy de apreciar esa firmeza y auguramos que el trigo se ha de vender á un precio remunerador para los labradores.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 25 al 28 de Junio se han inscrito los siguientes:

DEFUNCIONES

Dámaso Castillo Martínez, domiciliado en el Hospital Civil, de 24 años, á consecuencia de escrofulismo; Juan Alcalde Ortego, domiciliado en Santa Clara, 3, de 3 días, á consecuencia de bronquitis; Norberta Oforo Alboreca, domiciliada en la Plaza Mayor, número 2, de 47 años, á consecuencia de neumanía grippal; Raimunda Montero Manchado, domiciliada en Madrid, 4, de 24 años á consecuencia de Tuberculosis.

NACIMIENTOS

Juan Alcalde Ortego, Juan Andradas Caballero, Juana Escarpa Martínez, Guillermo Fuertes Montalbán, Juan Prieto Moratilla, Juana Paniagua Dancel.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santorol: Viernes, 28, San Benigno y San Paulo I papa.

Sábado, 29, San Pedro y San Pablo y Santa Benita.

Domingo, 30, San León, San Marcial y Santa Emiliana.

Lunes, 1.º de Julio, San Victor y Santa Leonor.

COCINA DE LA REGIÓN

Pastel de arroz y de pollo

Poner agua á hervir; cuando el agua esté hirviendo echar el arroz, dejarlo cocer veinte minutos y después untar con un poco de manteca una fuente que vaya al horno.

Poner encima una capa de arroz, otra de los despeñados de pollo y otra de arroz; cocer despacito en un horno bien templado.

DR. ZAMPA.

AMA DE CRIA

Se necesita para casa de los padres, Razón: Hospital Militar.